

長南中だより



2022年12月19日(月)
文責:校長 道浦 敏幸
12月号

寒冷の候、保護者の皆様及び校区の皆様には、ご健勝でお過ごしのこととお慶び申し上げます。平素は本校の教育にご理解とご協力をいただきありがとうございます。

コロナに関する報道は随分少なくなったように感じますが、第8波の到来による感染拡大、大阪のイエロー点灯など、まだまだ予断を許さない状況が続いてはおります。そこで、学校では引き続き感染対策を行ったうえで可能な限り本来の教育活動を行っています。

さて、長かった2学期も今週末の終業式まで、数日を残すのみとなってきました。2学期には、「体育大会」をはじめ多くの行事がありました。また、各学年において、人権教育をはじめ様々なとりくみが行われました。冬休みにはこれらのとりくみをふりかえるとともに、3学期に向け良いスタートがきれるよう準備をしてほしいと考えています。

また、3年生にとっては「進路」について決断する大切な時期となります。新型コロナウイルス感染症やインフルエンザの予防を心がけ、有意義な冬休みとなるよう過ごしてください。

保護者の皆様におかれましては、今後も感染対策をはじめ何かとご協力をお願いさせていただくこともあるかと思われませんが、ご理解とご協力の程よろしく願いいたします。



冬至について

「冬至(とうじ)」とは、北半球において日の出から日の入りまでの時間がもっとも短い日のことで、言い換えると1年で1番、太陽の出ている時間が短く、夜が長い日です。

冬至がいつかは天文学的に決まり、毎年、12月21日か22日となっていますが、2022年では12月22日(木)です。

「なぜ夜が長くなったり、短くなったりするのか?」「なぜ、日本では季節が移っていくのか?」など、詳しいことは理科の授業でしっかりと学習してください。

ここで、冬至に関するクイズです。考えてみてください。

- ①冬至は1年のうち、日の出がもっとも遅い日である。「Yes」or「No」?
- ②一番寒い時期は冬至付近ではない。「Yes」or「No」?
- ③冬至は年に一度の強力開運日である。「Yes」or「No」?
- ④冬至の日には「かぼちゃ」を食べる風習があります。その理由は?

《行事予定》

【12月】

- 20日(火) 期末懇談会①
- 21日(水) 第2回人権集会、期末懇談会②
- 22日(木) 2年高校訪問、期末懇談会③、2学期学校給食最終日
- 23日(金) 終業式、泉佐野市教育フォーラム
- 28日(水) 学校閉庁日



【1月】

- 10日(火) 始業式
 - 11日(水) 1・2年チャレンジテスト、3年実力テスト⑤、学校給食開始
 - 12日(木) 各種委員会
 - 17日(火) 1年まなびんぐ(7限)
 - 18日(水) 3年テスト発表
 - 20日(金) 午後カット
 - 23日(月) 3年進路懇談(特別入試)、3年私立出願※3年午後カット
 - 24日(火) 3年質問日①
 - 25日(水) 3年学年末テスト①、3年質問日②
 - 26日(木) 3年学年末テスト②、3年質問日③
 - 27日(金) 3年学年末テスト③
 - 28日(土) 土曜授業
 - 31日(火) TM研究授業
- <NoクラブDay>
- 12/23(金)
 - 1/13(金), 20(金), 24(火), 31(火)



※新型コロナウイルス感染症の状況により、変更・中止となる場合があります

— 期末懇談会について —

明日より3日間、期末懇談会を行います。限られた時間ではありますが、お子様の学校での様子をお伝えするとともに、ご家庭での様子をお聞かせいただきたいと考えております。お忙しいところ恐縮ですがご参加いただきますようお願いいたします。

家庭よりスリッパをおもちいただくなど、感染対策にご協力いただきますよう併せてお願いいたします。

～環境浄化活動～

12月4日（日）、天気が心配されましたが、第2回環境浄化活動が行われました。青少年指導員、更生保護女性会の地域のみなさんと、長南中学校の生徒と一緒に校区内をきれいにする活動で、50人近くの方が参加してくれました。

学校のまわりにたくさんゴミが落ちていて、お菓子ごみ、たばこや缶・ビンなど、トラックいっぱいのゴミが回収されていました。目をこらしてみると、今まで気づかなかったゴミに気づき、すみずみまできれいにできたと思います。参加された皆さん、ありがとうございました。



ひまわり会～保護司さんと交流しました～

12月7日（水）、本校区保護司である7名の方にお越しいただき、保護司さんと生徒会執行部による交流会を行いました。

はじめに、DVD視聴を通して保護司さんの主な活動内容を学びました。その後、生徒からの質問に対して保護司さんにこたえていただき、さらに理解を深めることができました。

短い時間ではありましたが、地域の方々に見守られていることを知る良い機会となりました。



保護司とは…

保護司の皆さんは、保護司・更生保護法に基づき、法務大臣から委嘱を受けた非常勤の国家公務員で、犯罪や非行に陥った人の更生を任務とし、ボランティアで活動されています。

<こたえ>

①「No」

日本では、日の出が最も遅い日は冬至の後、日の入りがもっとも早い日は冬至の前にやってきます。これらは太陽の高さや動き方によって決まります。

②「Yes」

一番日照時間が少ない日であっても、冬至の頃がもっとも寒い、というわけではありません。一年で一番寒いとされる時期は1～2月頃です。
地球全体の温度変化には膨大なエネルギーが必要となるため、太陽の動きをすぐに反映できず、結果として冬至を過ぎたあとの1～2月に冷え込みが厳しくなります。

③「Yes」

この日を境に、それまで短くなっていた日照時間が長くなるように転ずる冬至。そのため、冬至の日は運気が上昇に転じる縁起のよい日だと考えられてきました。

④冬至には、運気が上がる「ん」がつく食べ物を食べるという風習が、日本各地にあります。特に「ん」が2回含まれる食べ物は、運気が2倍になって縁起が良いとされています。かぼちゃは別名「なんきん」で、「冬至の七種」（「ん」が2回つく食材7種類）と呼ばれることもあります。

保護者のみなさまへ

2022年は学校の教育活動にご協力いただき

ありがとうございました

本年に引き続き、来年もご理解・ご協力を

賜りますようお願い申し上げます